

Antrag öffentlich	Datum 21.05.2008	Nummer A0112/08
Absender FDP-Ratsfraktion		
Adressat Vorsitzender des Stadtrates Herrn Ansorge		
Gremium	Sitzungstermin	
Stadtrat	05.06.2008	

Kurztitel "Schwedenstraße" nach Magdeburg verlängern

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird gebeten zu prüfen, ob und inwieweit eine Verlängerung der so genannten Schwedenstraße nach Magdeburg zu realisieren ist. Als Ansprechpartner könnten dabei die schwedische Botschaft in Berlin und geeignete Stellen in Sachsen-Anhalt fungieren.

Das Prüfergebnis soll im RWB und im KA beraten werden.

Begründung:

Das Königreich Schweden ist für Sachsen-Anhalt nicht nur ein wichtiger Handelspartner, sondern auch in der historischen Betrachtung vielfach mit der Geschichte unseres Landes verwoben. Das wechselseitige Interesse gilt es zu vertiefen und insbesondere in den Bereichen Wirtschaft und Tourismus zu intensivieren. Hierbei kann das Projekt " Schwedenstraße ", das in Verbindung mit der schwedischen Botschaft in Deutschland, anderen schwedischen Einrichtungen, den Bundesländern Mecklenburg-Vorpommern und Brandenburg sowie Kommunen in diesen Bundesländern gemeinsam gestaltet wird, eine interessante Ergänzung des touristischen und wirtschaftlichen Angebotes der Landeshauptstadt darstellen.

„Die „Schwedenstraße“ erstreckt sich ca. 700 km von der Insel Rügen im Norden bis nach Großbeeren südlich von Berlin, von Gadebusch im Westen bis Peenemünde und Usedom im Osten. Zeitmäßig umfasst sie wichtige Ereignisse, wie den Dreißigjährigen Krieg, Aufstieg und Fall Schwedens als Großmacht, das Erstarken Preußens, die gesellschaftlichen Veränderungen im 18. Jahrhundert und die Erschütterungen durch die napoleonischen Kriege. Kurz gefasst: unterschiedliche und im Verhältnis zur Gegenwart andersartige europäische Zusammenhänge. Ein wichtiger Teil des Projektes ist die Schaffung eines Rahmens für Kontakte zwischen schwedischen und deutschen Institutionen, Unternehmen, Vereinen, Schulen, Partnerstädten usw. (Auszug aus der Konzeption unter <http://www.schwedenstrasse.com/flash/>)“.

Auf der Website der „Schwedenstraße“ werden auch weitere Städte und Stätten mit Schwedenbezug in Deutschland aufgeführt von Altranstädt über Augsburg, Berlin und Weißenfels bis nach Zweibrücken. Magdeburg wird nicht genannt.

Carsten Klein
Stadtrat

